
 

 Ortschaftsrat                 Mutschelbach 
 

 
 

Protokoll 
 

über 
 

die Ortsbegehung 
 

vom Samstag, 10.10.2020 
 

in Karlsbad-Mutschelbach 
 

 
Beginn:   10.00 Uhr     Ende: 12.00 Uhr 
 
Ortsvorsteher:  Michael Wenz 
 
Schriftführerin:  Michael Wenz (Sandra Hofferer; entschuldigt – krank) 
 
 
Ortschaftsräte:     
    

   Dr. Elmar Beeh 
   Heike Ehrler 
   Axel Hofsäß 
   Patrick Kraft 
   Kathrin Teci (entschuldigt - krank) 
   Jens Walch 
   Lars Walch 
   Michael Wenz (OV) 

 
 
Gemeinderäte: 
 

Gast/Referent für TOP 1: 
 
Martin Mußgnug (Förster) 
 

 

   Jürgen Herrmann (bis gg. 11.15 Uhr) 
   Nicki Konstandin 
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TOP 1 
Waldrand (Bereich Richtung Stupferich, „Schlägle“, Grundäcker“) 
 
Zurückliegend wurde seitens einzelner Bürger und Jäger bemängelt, dass Äste über die Wege 
ragen, zum Teil bis auf angrenzende private Flächen. Durch die Überhänge und trockene 
Jahreszeit ist zu befürchten, dass Äste abbrechen und somit z. B. Spaziergänger zu Schaden 
kommen könnten. 
 
Herr Mußgnug berichtet, dass „sein“ zu betreuender Karlsbader Wald 1250 Hektar umfasst; 70 
Hektar davon entfallen auf die Gemarkung Mutschelbach. In diesem Bereich sind 54 Kilometer 
Straßen und Bahnlinien (mit priorisierter Verkehrssicherung) und 70 Kilometer Waldwege zu 
betreuen. 
Aufgrund des dritten trockenen Jahres in Folge leidet der Wald. Allein 2019 wurden 500 Festmeter 
Holz geschlagen; alles Schadholz. Wichtig ist ihm auch die Sicherheit seiner Mitarbeiter, die sich 
um die Pflege bzw. das Fällen kümmern. 
Bei der Begehung wurden schadhafte Bäume im Bereich „Sonnenberg“ (Eichen, Buchen) in 
Augenschein genommen und der Förster hat mögliche Vorgehensweisen für die 
Pflege/Aufarbeitung des Waldes aufgezeigt. 
 
Die betroffenen Bäume an den o.g. Örtlichkeiten wurden inzwischen (Zeitspanne zwischen TOP-
Anmeldung und Begehung) geprüft und soweit erforderlich entsprechend zurückgeschnitten. 
 
Ergebnis: 
Interessante Ausführungen zum Thema Wald – momentan keine weitere Maßnahmen seitens des 
Ortschaftsrats erforderlich. 
 
 
 
TOP 2 
Bocksbach Auslauf: Becken 
 
Der Bocksbach bzw. dessen „Befestigung“ führt insbesondere bei Anwohnern (Familie Huber) 
immer wieder zu Nachfragen. 
Beim Beton-Auslaufbauwerk wurde/wird die anbetonierte, abgeflachte Schwelle unterspült und zum 
Teil lösen sich bereits Betonteile. 
 
Ergebnis: 
Das zuständige Amt der Gemeinde Karlsbad wird gebeten, zu prüfen, ob bzw. was hinsichtlich des 
Auslaufs bzw. Beckens (baulich und Sauberkeit) zu veranlassen ist. 
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TOP 3 
Verbindungsweg Veilchen-/Schönblickstraße 
 
Durch Bürger wurde die Beschwerde an den Ortsvorsteher (OV) herangetragen, dass dieser 
Verbindungsweg durch Quads und Motorräder befahren wird. Absicht ist, hier eine Änderung 
herbeizuführen. Früher war im Bereich Schönblickstraße ein Pfosten in der Wegmitte. 
 
Ergebnis: 
Nach kurzer Diskussion vor Ort wurde der Vorschlag, hier -analog zum Henri-Arnaud-Weg- 
sogenannte Drängelgitter anzubringen mit 1 Ja-Stimme, 5 Nein-Stimmen und einer Enthaltung 
abgelehnt. 
 
 
 
TOP 4 
Schulstraße Haus Nr. 22 <-> Bäume Bereich Grundschule (WKS) 
 
Diesbezüglich gibt es auch ein Schreiben (10.02.2020) von Frau Petri (Anwohnerin) an das Garten 
und Umweltamt (Hr. Dr. Rösch). 
Bemängelt wird unter anderem der „Ästeüberhang“. 
 
Ergebnis: 
Teilweise ragen Ästen über die Grundstücksgrenze. Das Garten- und Umweltamt wird gebeten, die 
ggf. erforderlichen Maßnahmen (Rückschnitt, Kronen kürzen, o.ä.) zu prüfen bzw. umzusetzen. 
 
 
 
TOP 5 
Oberer Friedhof: Leichenhalle, insbesondere Außenbereich 
 
Herr Wildenmann hat in einem Brief (13.08.2020) an den Ortsvorsteher und die Mitglieder des 
Ortschaftsrats darauf hingewiesen, dass der Außenanstrich der am 24.11.1973 eingeweihten 
Leichenhalle (Aussegnungshalle) bis heute nicht mit einem weiteren Außenanstrich versehen 
wurde. 
 
Ergebnis: 
Werterhaltungs-/Instandhaltungsarbeiten (Malerarbeiten) an der Fassade werden seitens des 
Ortschaftsrats für erforderlich gehalten. Ferner sollten die Außentüren (Holz) des Gebäudes 
überarbeitet, ggf. erneuert werden (bestehende Holzoptik wird für passend erachtet). 
 
Frage allgemein: Könnte das Metall-Eingangs-Tor zum Friedhof (alter Teil) wieder farblich schwarz 
und der Holzzaun- bzw. die Holztore zur Friedenstraße hin frisch gestrichen werden? 
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TOP 6 
Schützenstraße: Parksituation/-regelung 
 
Herr Dr. Lutz Zachmann hat sich mit einer E-Mail am 03.07.2020 an Jürgen Augenstein 
(Ordnungsamt) gewandt und einen „Antrag Änderung Halteverbot Schützenstraße“ gestellt. Herr 
Augenstein hat ihm am 17.07.2020 mitgeteilt, dass die Anregung mit dem Landratsamt Karlsruhe 
besprochen und auch der Ortschaftsrat dazu gehört wird. 
Der Ortschaftsrat hat sich bei der heutigen Ortsbegehung ein Bild von der Situation im Hinblick auf 
den Antrag von Herrn Zachmann gemacht. 
 
Ergebnis: 
Aus Sicht des Ortschaftsrats ist keine Verlegung des Halteverbots von der einen auf die andere 
Straßenseite erforderlich; es wird nicht davon ausgegangen, dass ein Wechsel der Beschilderung 
(auch vor dem Hintergrund des dortigen landwirtschaftlichen Verkehrs) zur Verbesserung der 
allgemeinen Park-/Verkehrssituation führt. Darüber hinaus könnte es im Einmündungsbereich 
(Schützen-/Stein-/ Lindenstraße) zu mehr gefährlichen Verkehrssituationen beim Einfahren in die 
Lindenstraße kommen. 
Die (Park-)Situation an der von Herrn Zachmann beschriebenen Örtlichkeit ist sicher nicht 
befriedigend. Vielleicht führt eine Überwachung der „Parkordnung“ (Parken entgegen der 
Fahrtrichtung) zu einer Verhaltensänderung. Hinsichtlich der Mietersituation (hier: Lindenstraße 17 / 
Steinstraße 1) kann der Ortschaftsrat nicht tätig werden. 
 
 
 
TOP 7 
Bockstalstraße: Kastanien 
 
TOP 7 wurde aufgrund räumlicher Nähe zwischen TOP 2 und TOP 3 behandelt. 
 
Herr Dr. Elmar Beeh (OR) hatte zurückliegend die Standfestigkeit der Bäume/Äste und die 
rechtzeitige Nachpflanzung thematisiert. 
Herr Thiele, Bockstalstraße 88, wurde auch diesbezüglich bereits beim OV vorstellig. 
 
Abklärung mit Herrn Steiner in KW 41 (vor Ortsbegehung) ergab, dass die kartierten Bäume durch 
Baumkontrolleure/-warte nach angepasstem Turnus regelmäßig geprüft werden. 
 
Die Kastanien an der Ortsdurchfahrt Mutschelbach wurden noch vor der Ortsbegehung kontrolliert 
und zum Teil bzw. wo erforderlich entsprechend „behandelt“. 
 
Die Arbeiten an den Bäumen waren ersichtlich (z. B. Schnittstellen). 
 
Laub für die Anwohner und Kastanien auf der Fahrbahn sind nicht zu vermeiden; Fegen/Reinigung 
notwendig. 
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Ergebnis: 
Derzeit keine konkreten Maßnahmen erforderlich. 
 
 
 
 
 

 

Ortsvorsteher/Schriftführer 


